

hommes marquants du pays, lui permettrait d'étudier toutes les questions qui devraient être familières à quiconque aspire aux premiers rôles du théâtre parlementaire. A peine sorti du collège, il passa sans transition du banc de l'écolier au fauteuil de rédacteur du *Courrier de Saint-Hyacinthe*. Il fit son apprentissage à rude école. Dès ses débuts tout d'abord très remarqués, il eut pour adversaire un homme qui a été regardé comme un de nos plus forts polémistes ; la lutte s'engagea à la fois sur la politique et sur des questions de religion. Dunn, armé comme on peut l'être au sortir d'une classe de philosophie, eut toutes les audaces de la jeunesse qui l'empêchaient de se rendre compte de la force de son adversaire et de douter de la sienne, sans toutefois pousser l'assurance au point de ne pas fourbir ses armes par des études sérieuses et soutenues. Cette polémique politico-religieuse, qu'il mena plusieurs années durant contre M. Dessaulles, attira les yeux sur le jeune écrivain. Il eut bientôt son petit cercle d'admirateurs qui ne lui ménagèrent pas les applaudissements. Cette gloriole des premiers succès dont se gorgent et se contentent trop d'aspirants à la renommée, et qui en perd un grand nombre, ne l'éblouit point. Il n'y vit qu'un coup d'aiguillon, un encouragement à faire mieux, ayant trop de valeur, trop le sentiment de la perfection pour ne pas sentir qu'il était loin d'avoir ville gagnée. Aussi saisit-il avec empressement l'occasion qui se présenta d'aller étudier à Paris. Il voulait, en quelque sorte refondre, sous la surveillance de maîtres expérimentés, l'instrument si riche qu'il possédait, le couler dans un nouveau moule, afin d'être certain qu'il rendrait un son bien français. Il ne fut ni étonné, ni froissé lorsque ses aînés au *Journal de Paris* lui firent comprendre, en lui rendant ses essais chargés de correction, qu'il lui restait—ce dont il se doutait—beaucoup à apprendre dans l'art si difficile d'écrire la langue de Racine et de Victor Hugo.

Vous voyez, messieurs, quelle idée Dunn s'était faite du journalisme et des études qu'il exige chez ceux qui le regardent comme une carrière ingrate, si vous voulez, mais après tout